



**DIPUTADOS
ARGENTINA**

“2021-Año de Homenaje al Premio Nobel de Medicina Dr. César Milstein”

La Cámara de Diputados de la Nación

DECLARA:

Su beneplácito y reconocimiento a la Ciudad de Buenos Aires, por estar entre las 25 mejores ciudades del mundo y la primera de Latinoamérica, para estudiar una carrera universitaria, según el ranking que publica QS Quacquarelli Symonds, consultora de educación superior.



“2021-Año de Homenaje al Premio Nobel de Medicina Dr. César Milstein”

FUNDAMENTOS

QS es una consultora de educación superior que goza de prestigio mundial y utiliza seis grupos de indicadores para compilar este ranking, estos son:

Mix Estudiantil: ¿Qué proporción de la población es estudiantil? ¿Cómo de diversa es esa población estudiantil? Esta última hace referencia a la ratio estudiante nacional/estudiante internacional. También se tienen en cuenta los niveles de tolerancia e inclusión en la ciudad, diseñado para premiar a aquellas ciudades que han creado un ambiente positivo en relación con estudiantes extranjeros y minorías;

Deseabilidad: ¿Disfrutarán los estudiantes de buena calidad de vida en esa ciudad? ¿Desean los estudiantes estudiar en esa ciudad? Este grupo tiene en cuenta factores como los niveles de corrupción, de contaminación y datos independientes sobre posicionamiento de la ciudad provenientes del Economist Intelligence Unit's Liveability Index. También utiliza datos de encuestas de TopUniversities.com, donde se les pregunta a los futuros estudiantes internacionales en que ciudades les gustaría estudiar;

Rankings: ¿Cuántas universidades hay en la ciudad? ¿Ocupan esas universidades puestos altos en los rankings? Para esta métrica se utilizan los datos del último QS World University Rankings;

Mercado laboral: ¿Qué posibilidades tiene un estudiante, que estudie en esa ciudad, de tener acceso a ofertas laborales en la misma al graduarse?;

Accesibilidad económica: ¿Pueden los estudiantes permitirse económicamente vivir en esa ciudad? Se tienen en cuenta desde el precio de un Big Mac, a un iPad como también los costes de matrícula en las universidades de la ciudad;

Opinión de los estudiantes: Quizá el más importante. ¿Qué piensan los estudiantes de esa ciudad? Tiene en cuenta la opinión de 87.000 futuros y antiguos alumnos.

Recientemente se dio a conocer la novena edición del listado que posiciona a las mejores ciudades como destino para ir a estudiar. La ciudad de Buenos Aires se ubicó en el puesto número uno de América Latina y en el 22 a nivel mundial,



“2021-Año de Homenaje al Premio Nobel de Medicina Dr. César Milstein”

nueve escalones mejor posicionados que en la última medición. También se ubicó como mejor ciudad de Iberoamérica, por encima de Madrid y Barcelona.

Otros destinos del continente no tuvieron la misma suerte: como Santiago de Chile, que se ubicó en la posición 57; México, en la 68; San Pablo, en la 80; Monterrey, en la 97; Bogotá, en la 98 y Lima, en la 115. Buenos Aires subió nueve puestos desde el ranking anterior, que se hizo en 2019 dado que en el 2020 se suspendió debido a la pandemia.

Aunque las notas de Buenos Aires bajaron levemente, comparada con el 2019, en cuanto al destino deseable por los universitarios y sus oportunidades laborales, mejoró su calificación en cuanto a accesibilidad desde el punto de vista económico y también en la valoración que hicieron sobre la vida cultural que rodea al mundo universitario. La Universidad de Buenos Aires se ubicó por séptimo año consecutivo como la mejor institución de educación de habla hispana y eso suma a la calidad de la experiencia de quienes estudiaron recientemente en Buenos Aires.

Hasta antes de la pandemia los números iban en ascenso: en 2019, Buenos Aires recibió 85.861 estudiantes internacionales que dejaron \$26.401,4 millones, entre gastos de alojamiento y visitas de familiares, según un informe de la UBA. Y se esperaba que para 2021, esos números se duplicaran. Sin embargo, el cierre de actividades y fronteras desaceleró el proceso. Ahora, el gobierno porteño trabaja en un plan integral para reactivar la llegada de estudiantes del exterior. El objetivo es recuperar gradualmente el récord de 2019. La estrategia incluye una campaña digital de posicionamiento que ya comenzó a implementarse en Madrid, Barcelona, Medellín, Lima, San Pablo, Río de Janeiro, Porto Alegre, Belo Horizonte, Brasilia, Montevideo, Santiago de Chile y Asunción, que son las principales ciudades de origen de los jóvenes que llegan a Buenos Aires. Incluso en China. También busca atraer 22.000 nómades digitales, el segmento de visitantes que más gasta en promedio por estadía y que gracias al teletrabajo puede radicarse en cualquier destino. Para ello, la Ciudad trabaja con el gobierno nacional en un visado especial que los habilitará a residir en el país por hasta un año.

Ben Sowter, vicepresidente ejecutivo de QS, destacó la asequibilidad de la Capital como ciudad para estudiantes. En esta categoría, la ciudad escaló 67 posiciones respecto de la última edición y dijo: “En un contexto global en el que



“2021-Año de Homenaje al Premio Nobel de Medicina Dr. César Milstein”

los jóvenes muestran una preocupación cada vez mayor sobre los grandes costos asociados a sus estudios universitarios, el notable posicionamiento de Buenos Aires en este ámbito otorga un potencial de competitividad para la atracción de talentos a las instituciones de la ciudad. Sin embargo, no es sólo esto lo destacable. El posicionamiento a nivel mundial de sus universidades en rankings garantiza a quienes eligen a Buenos Aires una educación sobresaliente a la vez que asequible”.

Los autores del estudio opinan que Buenos Aires tiene mejores universidades que cualquier otra ciudad latinoamericana y ocupa el puesto 13 en esa métrica. También consideraron que es una de las ciudades más accesibles en términos económicos, solo detrás de Monterrey y San Pablo. Y lo más importante es que los estudiantes que han estudiado en Buenos Aires afirman haber tenido una experiencia más agradable que cualquiera de las tenidas en otras ciudades de la región.

La Ciudad ya estaba consolidada como el mejor destino de la región y ahora empieza a posicionarse como uno de los más competitivos del mundo para estudiantes. Además de su impacto positivo en la economía del visitante, la llegada de estudiantes internacionales aumenta el prestigio internacional de Buenos Aires como ciudad para el talento.

Por todo lo expuesto y por la importancia de avanzar hacia políticas educativas que nos permitan prosperar en un mundo global y conectado, solicito a mis pares el acompañamiento del presente proyecto de declaración.